



ECONOMÍA | 3/29/2016 4:48:00 PM

Becas y financiamiento para estudiar en el exterior ¿se le mide?

Los estudiantes tienen cada día mayores posibilidades de acceder a estudios en el exterior. ¿Qué tipos de becas y financiamiento se ofrecen y qué exigen?, algunos ejemplos.

Otrora se creía que estudiar fuera del país era bastante costoso y casi imposible para la mayoría de colombianos; sin embargo, lo que desconocían la gran mayoría de futuros "viajeros académicos", es que hoy existen múltiples entidades que permiten financiar/becer estudios en variados programas de diferentes países del mundo, que, aunque pueden ser costosos en algunos casos, la gran mayoría de veces, tienen retornos que logran recuperar las inversiones monetarias hechas, y dejan para toda la vida experiencias en viajes, cultura, amistades, entre muchos otros aspectos que los hacen muy atractivos.

Si se encuentra interesado en continuar sus estudios fuera del país, es importante tener en cuenta las diferentes opciones de becas o financiamiento que se ofrecen actualmente para los colombianos, revisarlas en detalle, analizar alternativas y buscar la mejor opción posible en el equilibrio académico, monetario y coyuntural. Entidades tales como Icetex, Colfuturo, Fulbright, Fundación Carolina, entre otras nacionales y extranjeras, ofrecen variadas alternativas para estudiar en diferentes países. Asimismo, es clave apoyarse en las múltiples ventajas informativas que da el uso de internet para buscar los programas, perfiles, idoneidad, ciudad y país, becas propias estatales, privadas o de la universidad destino, y sobretodo, mentalizarse en buscar las alternativas que hagan que su estadía no sea costosa. Otro aspecto a tener en cuenta son las múltiples becas que los colombianos desperdiciamos día a día tan sólo por no contar con un segundo idioma, lo cual es una limitante muy fuerte que se debe superar con dedicación y esfuerzo.

¿Qué tipos de becas y financiamiento se ofrecen y qué exigen?, algunos ejemplos

Icetex:

Según la página oficial del Icetex, **en la actualidad se ofrecen 35 tipos de becas vigentes de diferentes países** tales como Egipto, Rusia, Chile, México, Australia, España, Reino Unido, entre otros, para realizar maestrías en las diferentes áreas y estudios de idiomas, las cuales cubren desde el 64% hasta el 100% de la matrícula y el mantenimiento. Para acceder a este tipo de becas con esta entidad, **se tienen en cuenta diferentes requisitos que garantizan que la inversión del estado en sus estudios, tendrá algún beneficio a futuro para el país.**

Colfuturo:

A diferencia del Icetex, **maneja un programa de crédito beca** el cual para este año comenzó la convocatoria tiene fecha límite para inscripciones el 30 de abril. **Colfuturo apoyará este año a 1.000 colombianos para realizar sus estudios en el exterior, facilitando un crédito condonable de hasta US\$50.000 al estudiante** con la garantía de que si el estudiante regresa y permanece en Colombia al terminar su posgrado, podrá obtener una condonación.

Fulbright:

Esta entidad, ofrece varios tipos de **becas para ir a cursar estudios de postgrado, investigación, docencia o desarrollo profesional en Estados Unidos**. En este momento se encuentra vigente la convocatoria hasta el 31 de mayo para estudiantes interesados en hacer su postgrado.

Se ofrecen 6 modalidades de beca, donde cada modalidad maneja cierto número límite de vacantes y ciertos requisitos de selección; sin embargo, lo característico de estas modalidades es que exigen que el estudiante, regrese al país después de terminar sus estudios a trabajar y aplicar sus conocimientos adquiridos.

Fundación Carolina:

Desde el 2000 ofrece alrededor de 620 becas por año, para latinoamericanos que deseen desarrollar sus estudios después del pregrado en España. Este programa se articula a través de seis modalidades de becas: postgrado, doctorado y estancias cortas postdoctorales, emprendimiento, movilidad de profesores brasileños, Escuela Complutense de Verano y Estudios Institucionales.

Cada programa maneja sus propios requisitos de selección y planes de financiamiento, por esta razón, es necesario que el aspirante se dirija a la página oficial de la Fundación Carolina, **identifique cual es la modalidad que más le interesa según su plan de estudios**, y esté atento a las fechas límite para la presentación de los documentos necesarios.

¿Qué ventajas tiene hacer estudios en el exterior?

Cada día se compite con más profesionales en el mercado laboral colombiano en todas las áreas, y para conseguir un buen trabajo, que guste y que permita tener proyección profesional, se debe buscar un factor de diferenciación que determine que su perfil académico es más interesante que otro, sea un idioma adicional, voluntariados, publicaciones, experiencia profesional o docente, o un postgrado y realmente, el mercado laboral valora los estudios en el exterior. **Estos dan experiencia, cultura y conocimientos de otros países, lo cual en el mundo globalizado en que nos desenvolvemos, es determinante.**

¿Qué le impide a los colombianos adquirir una beca?

Si bien es claro que estos programas de becas tiene ciertos requisitos los cuales permiten garantizar que la persona que las adquiera, sea personas que realmente lo merezcan, muchas veces la razón por la cual los estudiantes no aspiran a una de estas becas, es por miedo a no ser seleccionados y por lo tanto no se postulan.

Algunas entrevistas realizadas a diferentes estudiantes que ya han aplicado a este tipo de becas en universidades tales como la Nacional, el Rosario, Javeriana y los Andes, mencionan que la gran mayoría creía que los requisitos de cada entidad eran sólo para los mejores promedios de la carrera, o pensaban inicialmente que no tenían los recursos necesarios para costear su manutención fuera del país, o que era imposible aplicar por la dificultad del programa que les gustaba, o tenían temor de ir y vivir fuera de su país, o no sabían un segundo idioma; estos son temores reales, pero una preparación de uno o dos años antes de viajar, puede ayudar a derrumbar los mitos acerca de la posibilidad de estudiar fuera de las fronteras nacionales.

¿Usted se le mide?

Raúl Ávila